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Os desafios do Ensino 
Fundamental e Médio durante
a pandemia.
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COVID-19

Mais de dois terços dos casos 
confirmados na região, já estão 
curados.
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CULTURA

Artistas da região
lançam clipes de músicas 
sertanejas.
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SEGURANÇA

Caminhonete furtada 
em SP é encontrada em 
estabelecimento canoinhense.
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PÁGINAS 08 E 09

Neste dia 20 de junho, inicia a estação mais fria do ano. O CN preparou um guia
com produtos e atividades da região, para fazer o seu inverno mais aconchegante.

Na foto, a histórica nevasca que caiu na região em 2013.
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ARTIGO/
COMO AS EMPRESAS DEVEM 
ENTENDER O COMPORTAMENTO 
DO CONSUMIDOR PÓS-PANDEMIA

A s lições para economia em 
recessão, resultado da pande-
mia causada pelo covid-19, são 
claras. As empresas devem 

segmentar seus consumidores e focar nos 
mais lucrativos e influentes. Mas a pergunta 
principal é: Quem são eles? Onde estão e como 
se sabe isso?

É fundamental entender a necessidade 
desse público. Qual a sensibilidade dos clien-
tes aos fatores de qualidade, narrativa, entre-
ga, preços. Existem novos segmentos de mer-
cado a serem traçados? Se houver, quem são 
e como são esses potenciais consumidores? 
É preciso decidir qual público atingir, estudar 
suas características e conhecê-lo a fundo. Com 
este perfil em mãos, o empreendedor não 
apenas saberá com quem está falando, mas 
como e o que falar e por quais ferramentas.

Outra dica valiosa: usar o passado como 
ferramenta do presente. As pessoas tornam-
-se nostálgicas em momentos difíceis. Nós, 
consumidores contemporâneos, tendemos 
a acreditar que dias do passado são bem 
melhores em relação ao atual. As pessoas 
sentem carinho por lugares e objetos que 
evocam e remetem tempos mais saudosos e 
aprazíveis. São produtos e peças de comunica-
ção que representam integridade, estabilidade 
e felicidade. Nesses casos, as marcas tentam 
ajudar seu público a se sentir bem em relação 
ao mundo.

Estimular o “boca a boca” focando no 
básico, os consumidores estão cada vez mais 
mutantes, requerendo dinamismo por parte 
das empresas. Os princípios fundamentais e 

cardiais do marketing continuam presentes e 
se amplificam. O “boca a boca”, o santo graal 
do marketing, nunca esteve tão em evidência, 
tudo aquilo que é falado sobre a empresa fica 
guardado para a posteridade em rastros digi-
tais. Por isso, estimular debate é fundamental. 
Também é importante lembrar que a melhor 
fórmula para o sucesso é sempre focar no 
básico, em humanizar seu atendimento e criar 
um contato direto com o consumidor.

Mais do que nunca, as empresas serão 
julgadas pela práxis. Reputação, liderança e 
autenticidade são as palavras da vez e, por 
isso, responsabilidade social ganhará uma 
nova dimensão. O discurso assumirá um cará-
ter menor do que antes. Ainda mais secundá-
rio, quiçá pueril. Marca forte será sinônimo de 
inteligência social. Consumidores depositarão 
suas expectativas em um portfólio reduzido 
de marcas. O poder de diferenciação é o que 
marcas estelares possuem em comum. No 
contexto atual de crise sem precedentes, di-
ferenciação significa entregar valor real para 
a sociedade de forma única, ativa, eficiente e 
humana.

As prioridades mudarão, pois enfrentare-
mos uma crise, quiçá, depressão econômica. 
E isso terá um impacto transgeracional. O 
Covid-19 também acelerará tendências que 
já estavam aí: integração de dados, trabalho 
remoto, veganismo e debates sobre privaci-
dade. ■

GABRIEL ROSSI 
Professor e palestrante,

especialista na área de marketing.

INVERNO FELIZ, É UM 
INVERNO AQUECIDO 

E SOLIDÁRIO

N esta semana, o CN 
apresenta uma opção 
de lazer e turismo na 
região, que nem sem-

pre é lembrada pelos munícipes 
e empresários. O Planalto Norte 
Catarinense é uma das regiões 
consideradas mais frias do país, 
com frequentes registros de geadas 
durante o inverno e com registros de 
neve ao longo da história.

Turisticamente, a região, espe-
cialmente Canoinhas, é conhecida 
como a capital histórica da erva mate. 
Como o chimarrão é uma bebida 
que, embora seja consumida pelos 
canoinhenses ao longo de todo o ano, 
é caraterizada por ser uma bebida 
de inverno.

Nesse sentido, é importante fri-
sar o potencial que o Planalto Norte 
Catarinense possui para o turismo 
de inverno. Campos marcados pelas 
araucárias e gramados brancos 
entre os meses de maio e agosto, 
opções gastronômicas e turísticas, 
além de, é claro, o frio, que faz os 
munícipes se agasalharem bem para 
sair trabalhar e estudar nas manhãs 
de inverno.

No período de frio, que chega a 
temperaturas negativas todo ano, 
sopas, bebidas quentes, vinhos, 
roupas de inverno, cobertores, 
lareiras, aquecedores, entre outros 
diversos fatores, podem contribuir 
não só para tornar o inverno mais 
elegante e romântico, mas sim, 
mais confortável. Pensando nisso, 
diversas empresas da região, que 
oferecem serviços semelhantes, es-
tão presentes na nossa reportagem 
especial desta semana.

O CN também conversou com 
profissionais da área, que reforçam 
o potencial turístico da região, que 
atualmente, mesmo com o período 
de pandemia, oferece atrativos 
históricos e culturais, tomando to-
das as precauções orientadas pelo 
Ministério da Saúde.

Vale lembrar, que apesar de 
todo o glamour que o inverno traz, 
há também pessoas carentes que 
passam frio. Nesse sentido, diver-
sas entidades realizam campanhas 
para arrecadação de agasalhos e 
cobertores. 

Que o inverno seja feliz, aconche-
gante e solidário! ■

“Não investir em publicidade para economizar dinheiro,
é o mesmo que parar o relógio para economizar tempo.”

- - Henry Ford
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BASTIDORES
CANOINHAS E REGIÃO

PRONTO, FALEI!
PAULO RICARDO FERREIRA

SACADA CULTURAL

1,8 MI NA ECONOMIA LOCAL

O Governo de Canoinhas pagou na semana passada, a primeira parcela do 13° salário 
dos servidores públicos municipais. O pagamento vai injetar R$ 1.877.150,87 na 
economia. A medida ajuda a conter efeitos negativos na economia local ocasionados 
pela pandemia do novo coronavírus. ■

RUMORES

Circula a informação na cidade de que a dobradinha Passos (PSD) e Pike (PL) deve 
se repetir nas eleições deste ano. Após o anúncio da probabilidade da união dos 
partidos, chegaram a ser especulados nomes como dos vereadores Coronel Mário 
e Zenici para a majoritária, ao lado de Passos, mas o caminho mais natural é que 
a dupla vencedora em 2016 seja repetida. Agora resta aguardar por um anúncio 
ofi cial da pré-candidatura. ■

DESPEDIDA

Na sexta-feira, 12, faleceu a ex-vereadora de Canoinhas Jucélia Dalago Müller. Além 
da vida política, ela foi professora, secretária escolar e era mãe do atual prefeito de 
Bombinhas. Aos 68 anos de idade, ela morreu após lutar contra um câncer. Jucélia 
deixa o marido, fi lhos, três netos, duas noras e muitos amigos. ■

ELEIÇÕES

A última semana foi bastante morna nos bastidores da política local. O que é impor-
tante destacar, é autorização das convenções on line, que pode auxiliar no andamento 
da preparação para as eleições. O que se tem até o momento, em Canoinhas, mesmo 
que de forma extraofi cial, é que MDB e PSDB, já com pré-candidatos anunciados, 
podem estar juntos, assim como PSD e PL deverão estar. O PSL e o PRTB são outros 
partidos que têm pré-candidatos à majoritária. Outros partidos, ainda não comuni-
caram de forma ofi cial, o lançamento de pré-candidatos à prefeitura. ■

ESTRATÉGIA
Sem sombra de dúvidas é a decisão 
partidária mais ousada dos últimos 
anos da política canoinhense. É uma 
aposta na renovação das lideranças, 
uma demonstração de união em tor-
no de um projeto, e um claro sinal de 
que a sigla está pronta para os novos 
desafi os da democracia.

ENGANA-SE
Quem pensa que Paulinho está sozi-
nho nessa. Leva consigo todo o time 
do MDB e conta como conselheiros di-
retos dois ex-prefeitos muito exitosos 
do município. Basilio ainda mantém 
importantes contatos em Florianó-
polis e Brasília e nunca escondeu que 
quer alçar altos voos na política. 

ENQUETE
Um Portal de Notícias está levan-
tando dados eleitorais e quem viu se 
surpreende. Diferente do que muitos 
acreditavam, os números do centro já 
demonstram que Basílio tem muito 
fôlego, assumindo tranquilamente 
as primeiras posições. Norma vai 
bem também. Passos se destaca 
em alguns bairros e no interior. Até 
o fechamento da edição o portal não 
informava se publicaria os resultados, 
ou não. 

ENQUANTO VEREADOR
Basilio apresentou na sessão de terça-
-feira, 16, um requerimento direciona-
do à prefeitura, pedindo informações 
sobre a decisão do Tribunal de Contas 
do Estado (TCE), que suspendeu uma 
licitação no valor de mais de R$13 

milhões. Conforme o vereador, o TCE 
se ateve ao fato de que apenas uma 
empresa irá executar o lote e que ela 
teria mais lucro em determinada rua 
do que em outra.

ELE ALERTOU
“A rua Julio Budant Neto trecho um, 
tem 480 metros para ser pavimenta-
do, com um custo de R$697.836,13. A 
rua Alvino Voigt tem 399,01 metros 
para ser asfaltado, com um custo de 
R$799.182,10 (...) uma tem um custo 
de R$1453 cada metro, já – outra - 
R$2002 cada metro. 37,7% a mais”, 
comentou.

RUA DANIFICADA
Após as intensas chuvas que atingi-
ram a região, o recém-pavimentado 
trecho da Rua Frei Menandro Kamps 
apresentou problemas: afundou, 
ondulou, rachou, cedeu. O defeito foi 
alvo de outro requerimento de Basilio 
na segunda-feira, 15, que durante a 
defesa, alfi netou: “que mais espanta 
é que esse asfalto é muito novo, tem 
pouco mais de trinta dias. Claro que 
a chuva a gente não pode controlar, 
mas pressupõe que o asfalto tenha 
uma qualidade, e não seja danifi cado 
quando chova”.

MÁSCARAS
A prefeitura de Canoinhas recebeu 
mais um lote de máscaras: 22 mil 
unidades, para ser exato. Cada unida-
de custou ao município R$ 1,49 (R$ 
32.780,00 no total desse lote). Elas 
serão entregues à população por 
agentes de saúde. ■
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O MDB de Canoinhas confirmou o nome de Paulinho Basilio para as eleições deste ano. A 
reunião aconteceu de forma online na semana passada e contou com a participação dos prin-
cipais líderes do partido como Leoberto Weinert, Beto Faria e Wilson Pereira. Foi escolhido por 
aclamação e é dele a missão de conduzir os emedebistas à prefeitura. Historicamente essa é 
a sigla que reúne o maior número de votos no município e, também, a que mais tem filiados.

Toda quarta e sexta-feira, está sendo realizada na Fundação Cultural Helmy Wendt Mayer a 
“Sacada Cultural”. A primeira edição do evento aconteceu nesta quarta-feira e contou com a 
apresentação dos Professores da Casa da Cultura, da Fundação Cultural do Governo de Canoinhas.
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COMO ESTÁ SENDO A EDUCAÇÃO À DISTÂNCIA
NO ENSINO FUNDAMENTAL E MÉDIO?

Dando sequência à série especial sobre os desafios da educação durante a pandemia do coronavírus,
a professora Adriana Bueno de Oliveira descreveu o atual cenário e traçou uma perspectiva de futuro para a educação.

UNC PLANEJA POSSÍVEL RETORNO DO 
ENSINO PRESENCIAL PARA AGOSTO
A instituição, que atua em seis municípios, está seguindo todas as recomendações dos órgãos sanitários,

preservando a saúde de professores, colaboradores e dos alunos.

está avaliando essas variáveis para projetar a 
retomada do ensino presencial, com cautela 
e responsabilidade.

A reitora da UnC, Solange Sprandel da 
Silva, enaltece o trabalho que vem sendo 
desenvolvido pelos professores neste perío-
do de quarentena e agradece o empenho de 
todos os profissionais que estão mobilizados 
para manter as atividades com os alunos, 
mesmo que através de ferramentas virtuais. 
A reitora está satisfeita com a metodologia 
de trabalho empregada durante a pandemia, 
mas destaca a importância do método pre-
sencial. “Esse período de atividades remotas 
exigiu muito dos nossos profissionais, que 
intensificaram seus esforços para manter a 
qualidade do nível do ensino.  O retorno dos 
trabalhos presenciais possibilitará o contato, 
a socialização e a interação entre professores 
e alunos - elementos essenciais para uma 
aprendizagem mais consistente”, acrescenta.

A Universidade do Contestado 
mantém as atividades remotas 
(parceria com o Google For 
Education), possibilitando 

a interação entre professores e alunos, e 
minimizando os impactos provocados pela 
pandemia do coronavírus no processo de 
formação dos acadêmicos.  Paralelo a todos 
esforços para não interromper os trabalhos, 
a UnC estruturou  o planejamento para o 
retorno das aulas presenciais a partir do 
dia 15 de agosto.  A instituição, que atua 
em seis municípios, está seguindo todas 
as recomendações dos órgãos sanitários, 
preservando a saúde de professores, colabo-
radores e dos alunos. De acordo com recente 
decreto, assinado pelo governador de Santa 
Catarina, Carlos Moises, cada município 
poderá avaliar a manutenção ou não das 
medidas restritivas para conter o avanço da 
Covid-19.    A Universidade do Contestado 

D a sala de aula para a sala 
da casa, eis o salto que 
a educação do Ensino 
Fundamental e Médio 

tiveram que dar este ano. Digo salto por-
que não podemos ver como um retro-
cesso ou um período perdido, e sim, na 
melhor das boas intenções, como uma 
forma de nós, professores, mediarmos 
nossos alunos para serem autodidatas, 
para não só ‘consumir ideias’, como 
dizia Paulo Freire, mas para ‘criá-las 
e recriá-las’, pois dessa ação primeira 
nasce à aprendizagem. 

 Dentro deste novo espaço 
de aprendizagem, pais, irmãos, avós 
e tios estão envolvidos, se adaptando 
e tendo que criar uma nova rotina, 
sendo chamados também a serem me-
diadores, pois a disputa pela atenção 
do adolescente/jovem entre ‘Estudo x 
Redes Sociais’ ainda é desigual, sendo 
que talvez esta oportunidade que os 
pais estão tendo , de olhar mais de perto 
para seus filhos e perceberem onde eles 
estão gastando mais tempo, nos sirva 

CUIDADOS MANTIDOS

Dentro do processo de construção 
da retomada do ensino presencial, 
a Universidade do Contestado tem 
adotado todas as medidas necessárias 
para reduzir os riscos de propagação 
do coronavírus. “Essa organização se-
gue rigorosamente as orientações das 
autoridades sanitárias. É fundamental 
seguirmos as instruções daqueles têm 
o conhecimento de como devemos 
agir e nos comportar neste momento.  
Em todos os ambientes da Univer-
sidade temos tido a preocupação de 
respeitar o espaçamento entre as pes-
soas, evitar aglomerações, fomentar 
o uso do álcool em gel e de máscara 
e promover a correta higienização de 
todos os espaços”, finaliza a reitora 
Solange. ■

Reitora está satisfeita com a metodologia de 
trabalho empregada durante a pandemia, mas 

destaca a importância do método presencial

DIVULGAÇÃO

REPRODUÇÃO

Novidades na educação tem desafiado alunos e professores

digo para nós professores também, a 
repensar o nosso olhar sobre o mundo 
virtual, tornando este um espaço de 
aprendizagem dentro da sala de aula 
também, quando este período passar.

 Acredito que a educação tam-
bém não voltará a ser ‘como era antes’, 
pois havia uma necessidade, ainda que 
oculta, de mudança, só não se sabia por 
onde e quando começar. E com o surgi-
mento da ‘pandemia’ fomos obrigados 
a sermos os pioneiros neste novo pro-
cesso. Não foi fácil no começo e ainda 
não está sendo, mas muitos passos já 
foram dados e bons resultados estão 
pipocando aqui e ali, mostrando que o 
caminho feito até agora não está sendo 
perdido. Vejo trabalhos sendo desen-
volvidos pelos professores e indo para a 
casa dos alunos através das plataformas 
virtuais ou impressas para aqueles que 
não tem acesso a internet, gerando um 
movimento novo, onde a família está 
comprometida com o aprendizado e 
isto é, de um ponto de vista psicoló-
gico, extremamente saudável para a 

relação pais e filhos, 
pois eles se sentem 
olhados e não se 
sentem caminhan-
do sozinhos. E isso 
é essencial no de-
senvolvimento de 
ambos, pois cada 
um está cumprindo 
o seu papel.

O bonito disso 
tudo é perceber este 
aprendizado, que 
ampliou-se e não é 
só mais o ‘escolar’, 
pois todo mundo 
está aprendendo, está se reinventando,  
tanto na família quanto no trabalho, 
alguns com experiências mais duras 
do que outros, mas o aprendizado está 
acontecendo, e na rede de ensino mais 
ainda. Vemos mais de perto as reali-
dades com as quais só tínhamos uma 
visão, a nossa, e que agora nos pedem 
para enxergar o todo das situações, 
sem desacreditar no trabalho para o 

qual somos chamados: o de sermos 
educadores. E como dizia Rubem Alves, 
“desaprender para aprender de novo”. ■

Adriana Bueno de Oliveira
Professora da Escola de Educação

Básica Estadual Rodolfo Zipperer e
Escola de Educação Básica
João José de Souza Cabral
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MAIS DE DOIS TERÇOS DOS CASOS 
CONFIRMADOS DE COVID-19 NA REGIÃO, 

JÁ ESTÃO CURADOS

N esta semana, 
o  m u n i c í p i o 
de Canoinhas 
ultrapassou os 

100 casos confirmados de 
Covid-19. Três Barras, chegou 
176 casos e se manteve como 
o municipio com mais casos 
confirmados na região. Uma 
boa notícia, é que dos 105 ca-

sos confirmados em Canoi-
nhas, 77 já se recuperaram, e 
em Três Barras, dos 176, 163 
já estão recuperados.

Em âmbito geral, dos 425 
casos confirmados nos 20 
municípios em que foram 
realizados o levantamento 
dos dados, 331 pacientes já 
estão recuperados, o que 
correspondem a mais que 
dois terços. Nove pessoas da 
região, perderam a vida para 
o Covid-19.

O CN fez um novo levan-
tamento da situação dos mu-
nicípios da região, com base 
no que havia sido divulgado 
pelas secretarias de saúde, 
até às 12h desta quinta-feira, 
18. Os municípios que apare-
cem com os dados zerados, 
não tiveram casos, ou não 
tiveram a divulgação de bo-
letins recentes.

Confira como está a situ-
ação do Covid-19 na região:

CANOINHAS
Confirmados: 105
Recuperados: 77
Suspeitos: 128
Óbitos: 0
 
TRÊS BARRAS
Confirmados: 176
Recuperados: 163
Suspeitos: 1
Óbitos: 0

BELA VISTA DO TOLDO
Confirmados: 1
Recuperados: 0
Suspeitos: não informado
Óbitos: 0

MAJOR VIEIRA
Confirmados: 0 
Recuperados: 0
Suspeitos: 1
Óbitos: 0

IRINEÓPOLIS
Confirmados: 0
Recuperados: 0
Suspeitos: 1
Óbitos: 0

PAPANDUVA
Confirmados: 20 
Recuperados: 14
Suspeitos: 8
Óbitos: 4

ITAIÓPOLIS
Confirmados: 3
Recuperados: 1
Suspeitos: 5
Óbitos: 1

MONTE CASTELO
Confirmados: 1
Recuperados: 1
Suspeitos: 4
Óbitos: 0

PORTO UNIÃO
Confirmados: 9
Recuperados: 7
Suspeitos: 5
Óbitos: 0

MAFRA
Confirmados: 21
Recuperados: 10
Suspeitos: 40
Óbitos: 0

TIMBÓ GRANDE
Confirmados: 0
Recuperados: 0
Suspeitos: 0
Óbitos: 0

CALMON
Confirmados: 0
Recuperados: 0
Suspeitos: 3
Óbitos: 0

MATOS COSTA
Confirmados: 0
Recuperados: 0
Suspeitos: 0
Óbitos: 0

SANTA TEREZINHA
Confirmados: 1
Recuperados: não informado
Suspeitos: não informado
Óbitos: 0

UNIÃO DA VITÓRIA
Confirmados: 23
Recuperados: 14
Suspeitos: 39
Óbitos: 0

RIO NEGRO
Confirmados: 16
Recuperados: 13
Suspeitos: 25
Óbitos: 1

SÃO MATEUS DO SUL
Confirmados: 42
Recuperados: 28
Suspeitos: não divulgado
Óbitos: 1

PAULA FREITAS
Confirmados: 5
Recuperados: 3
Suspeitos: 11
Óbitos: 0

PAULO FRONTIN
Confirmados: 0
Recuperados: 0
Suspeitos: 2
Óbitos: 0

ANTÔNIO OLINTO
Confirmados: 2
Recuperados: 0
Suspeitos: 18
Óbitos: 0

Informações coletadas dos 
boletins divulgados até às 
12h desta quinta-feira. ■

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Planalto Norte
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PREVISÃO DO TEMPO
SEXTA - 19/06

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

SÁBADO - 20/06

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

DOMINGO - 21/06

Sol o dia todo sem
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

SEGUNDA - 22/06

Sol o dia todo sem
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

TERÇA - 23/06

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

QUARTA - 24/06

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

QUINTA - 25/06

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

AGRONEGÓCIO

▲25º

▼13º

chuva 0%
0 mm

▲26º

▼12º

chuva 0%
0 mm

▲24º

▼12º

chuva 0%
0 mm

▲26º

▼11º

chuva 0%
0 mm

▲16º

▼8º

chuva 0%
0 mm

CAMPO &
LAVOURA

chuva 0%
0 mm

▲21º

▼11º

chuva 0%
0 mm

▲22º

▼13º

MERCADO FUTURO
SOJA 20/21,

JÁ VENDEU SUA SOJA?

Rafael Pangratz Bedretchuk
Engenheiro Agrônomo

Variação do dólar acumulada nos últimos 12 meses
impulsionou o preço da soja, com ápice no mês de maio

BIODIESEL: O DESAFIO 
DAS MATÉRIAS-PRIMASD esde o fim da safra que 

se encerrou em meados 
do primeiro semestre de 
2020 até a hora da colhei-

ta em março ou abril de 2021, os pro-
dutores rurais que se encontrarem por 
aí vão se perguntar a mesma coisa, “e aí 
já vendeu a soja?”, para quem não é do 
ramo agrícola pode parecer estranho 
falar em vender a soja da próxima safra 
se ela ainda não esta nem plantada.

Para ilustrar ao amigo leitor, que 
talvez não seja do nosso ramo, é práti-
ca comum o agricultor vender, ou me-
lhor, “travar” o preço da soja que será 
recebido na safra que vem, definindo 
o valor recebido pelo saco de soja no 
próximo ano, com o pagamento para, 
por exemplo, 30 dias após a entrega do 
produto na cooperativa ou cerealista.

Com isso ele pode aproveitar os-
cilações positivas nos preços da soja, 
como falamos em outra oportunidade 
nesta coluna o preço da soja é basica-
mente regido por dois principais fato-
res, a cotação da soja na Bolsa de Chi-
cago (US$/bu) e a relação entre o dólar 

e o real (câmbio), com o dólar se mos-
trando bastante valorizado frente ao 
real surgiram oportunidades atrativas 
para que o produtor pudesse “travar” 
seu preço de venda para a próxima sa-
fra, chegando a patamares superiores a 
R$ 100,00/sc.

Produtores de estados com históri-
co de travar sua soja de forma anteci-
pada, como no Mato Grosso, já vende-
ram 50% da sua produção prevista para 
a safra 20/21, no estado do Paraná, rea-
lidade mais próxima a nossa o número 
está próximo dos 30%, se fizeram bom 
ou mau negócio apenas o tempo nos 
dirá, porém quem optou não vender a 
soja pode ter perdido a oportunidade 
de vender a soja em um dos maiores 
preços já pagos ao produtor brasileiro 
na história, agora nos resta aguardar o 
decorrer da safra para saber quem fez a 
escolha certa. ■

A maioria dos países 
vem gestando e 
implementando 
políticas de subs-

tituição de petróleo por com-
bustíveis líquidos renováveis 
como o biodiesel. Recentemen-
te foi noticiado a construção 
de nova fábrica de biodiesel 
em Santa Catarina, no Planalto 
Norte Catarinense.

Entretanto, o maior desafio 
para projeto de biodiesel são as 
matérias-primas, onde se con-
centra cerca de 80% dos custos. 
As opções, além da soja, não 
estão ainda suficientemente 
pesquisadas. Para a região do 
Planalto Norte, há algumas es-
pécies potenciais entre culturas 
perenes e culturas anuais.

Das espécies de cultivo 
anual de verão para biodiesel, 
que substituiriam os cultivos 
comerciais de verão, a Estação 
Experimental de Canoinhas 
pesquisou em safras passadas 
as culturas da mamona e gi-
rassol. Entretanto, ainda não 
há culturas para produção 
de biodiesel que concorram 
eficientemente com o milho, a 
soja, o feijão e o fumo. 

Para a utilização nas áreas 
disponíveis de inverno, que 
tem as mais claras vantagens, 
tem sido experimentados pela 
EECAN a canola, o nabo forra-
geiro, o linho e o crambe. 

Dados obtidos de pesquisas 
com essas espécies aqui no 
Planalto Norte, indicam que 

a canola apresenta adequada 
produtividade, mas atrasa a se-
meadura da soja em sequência 
e apresenta alguns entraves tec-
nológicos quanto adaptações 
para a semeadura e colheita.. 
O nabo forrageiro, ainda não 
apresenta precocidade e produ-
tividade para ser uma opção. O 
linho, que possui alta qualidade 
da torta para a alimentação 
animal e humana, apresenta 
menor produtividade de grãos 
e colheita tardia que limita seu 
uso. O crambe apresentou ele-
vada precocidade, permitindo 
a sucessão com milho e uma 
produtividade ao redor de 1.200 
kg/ha, mas necessita de maior 
experimentação para delimitar 
seu verdadeiro potencial e para 
superar problemas fitossanitá-
rios e problemas relacionados 
a adaptação para semeadura 
e colheita.

Existem muitas lacunas no 
conhecimento sobre maté-
rias-primas para biodiesel no 
Planalto Norte Catarinense e 
a continuidade e o aprofunda-
mento das pesquisas seriam 
necessários e poderiam colocar 
expressivas áreas do Sul do 
país na produção competiti-
va de matérias-primas para 
biodiesel. A estrutura produ-
tiva da agropecuária do Sul do 
país, fortemente marcada pela 
agricultura de base familiar, 
pode ter então possibilidade 
de ocupar o espaço garantido 
pelo PNPB. ■

Gilcimar Adriano Vogt 
Eng. Agr., M.Sc. Pesquisador

Epagri/ Estação Experimental de Canoinhas
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VOCÊ PRECISA SABER

Esquentando
o Inverno

DELIVERY
CANOINHAS E REGIÃO

N
este sábado, 20, 
inicia a estação mais 
fria do ano, o inver-
no. Com ele, chegam 
diversas opções gas-
tronômicas e turísti-

cas. Sendo uma das regiões mais frias do 
Brasil, os municípios do Planalto Norte 
catarinense oferecem diversas opções 
para manter as pessoas confortáveis e 
aquecidas. Canoinhas, capital histórica 
da erva mate, uma das bebidas típicas 
do inverno, oferece diversas opções aos 
munícipes e aos turistas. “Canoinhas tem 
um grande potencial para o turismo de 
inverno. Tem um dos recordes de tempe-
raturas mais baixas do pais, (-7º em julho 
de 2007) e também foi umas das regiões 
onde se caiu mais neve em 2013, portanto 
nossos campos propiciam ao visitante um 
ambiente que oferece lindas paisagens, e 
ótimas fotos”, explica o diretor de turismo 
da Prefeitura de Canoinhas Eder Chagas. 

Mesmo em momento de pandemia, 
Canoinhas oferece diversas opções de 
turismo e atividades para os munícipes, 
especialmente, preservando a tradição 
com o turismo voltado para cultura do 
mate. “Nossa rota de turismo rural está 
bem segmentada, e algumas ervateiras já 
possuem um serviço de tour pela produção 
da erva mate. Temos um bom produto no 
turismo de inverno, e estamos os turistas 
de braços abertos, mesmo com toda difi -
culdade parente ao Covid-19, conseguimos 
atender uma certa demanda para o turismo 
em alguns atrativos”, completa Chagas.

Para os visitantes e para os canoinhen-
ses que buscam novas experiências dentro 
do próprio município, Canoinhas conta com 
diversos pontos a serem visitados, como o 
portal turístico, o monumento da cuia, na 
Praça Lauro Muller, o Museu Orty Macha-
do, o Museu da Erva Mate e o distrito de 
Marcílio Dias, com diversas construções 
históricas. Vale lembrar, que para con-
templar as belezas canoinhenses no atual 
momento, é importante evitar qualquer 

Neste dia 20 de junho, inicia 
o inverno. Para garantir o seu 
conforto e manter você e sua 

família aquecidos na estação mais 
fria do ano, o CN preparou um guia 

de serviços e produtos. Confi ra:

tipo de aglomeração e utilizar sempre as 
máscaras de proteção e ter sempre à mão 
álcool gel.

Pensando em criar uma nova identida-
de turística para Canoinhas, foi aprovada 
recentemente a criação do Plano Municipal 
de Turismo. “Vamos fazer um estudo para 
identifi car, mapear e principalmente pros-
pectar novas possibilidades de turismo 
em nossa cidade, criar novas demandas 
e potencializar o turismo como fonte de 
receita e geração de empregos. O Plano 
Municipal de Turismo é um instrumento 
que apresenta diretrizes para o desen-
volvimento e fortalecimento da atividade 
turística, e busca intensifi car o fl uxo de tu-
ristas e o gasto médio diário, consolidando 
a atividade no desenvolvimento econômico 
de Canoinhas”, explica o Secretário de 
Desenvolvimento Econômico, Indústria, Co-
mércio e Turismo Marcos Tiago Gonçalves. 
A previsão, é de que o estudo seja realizado 
no período de seis meses.

PREVISÃO PARA O FRIO

Em 2020, o inverno será gelado. Segundo a 
meteorologia, a estação será marcada por 
um período seco, entre os meses de julho 
e agosto, o que favorece o resfriamento 
noturno. Isso ocasionará frequentes gea-
das nas regiões mais frias do país, como 
é o Planalto Norte Catarinense. Para o 
Planalto Sul, a previsão é de que possam 
ocorrer episódios de neve.

CONFORTO E GASTRONOMIA

O inverno, também carrega consigo a fama 
de ser a época da gastronomia diversifi cada 
e da elegância. Para isso, o CN preparou 
para esta edição um espaço para que os lei-
tores possam conhecer diversas opções de 
empresas da região, que oferecem serviços 
e produtos especiais para fazer o inverno 
das pessoas, ainda melhor. ■

Encomende
o seu pão

PANIFICAÇÃO

RESTAURANTE

O seu inverno 
agasalhado

ROUPAS E ACESSÓRIOS

Seu inverno 
elegante

ROUPAS E CONFECÇÕES

Opções em 
roupas e 

acessórios

ROUPAS E ACESSÓRIOS

Diversas opções 
gastronômicas

RESTAURANTES

Sabor e
saúde

ALIMENTAÇÃO SAUDÁVEL

Faça sua 
encomenda 

de comidas e 
presentes

DOCES, SALGADOS E PRESENTES

Para adoçar
o seu inverno

DOCES E CUP CAKES

Delivery
de frutas e 
verduras

HORTIFRUTI

Diversos 
sabores de 

sopas no 
conforto de

sua casa

DELIVERY DE SOPAS

Aqueça seu 
coração neste 

inverno

ROMANCE

Um café para 
você e cuidados 
para o seu carro

CAFÉ E SERVIÇOS

Faça o seu 
pedido de

doces e 
embalagens

DOCES E EMBALAGENS
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CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

e-mail: milenarfm@gmail.com

BLOG: luciocolombo.blogspot.com.br

MARMITAS - SÓMENTE RETIRADAS NO BALCÃO
MARMITA FIT - R$ 10,00, MARMITA COMERCIAL - R$ 14,00 

MARMITA ESPECIAL - R$ 16,00 
ENCOMENTAS PELO WATS (47) 9-9109-6179

SOCIAL

Uma das atrações turísticas mais badala-
das e mais procuradas por turistas de ou-
tros estados, o Costão do Santinho Resort, 
no norte da Ilha da Magia, recebeu 600 
hóspedes no último final de semana, todos 
do Rio de Janeiro e São Paulo. O salão de 

beleza que estava fechado foi reaberto com 
manicures extras tamanho o movimento. 
Muito turista da cidade, correndo do stress 
do “confinamento”. Efeito da pandemia. A 
informação é do prezado amigo, colunista 
do ND Notícias, Cacau Menezes.

Em tempos de Pandemia, cabe uma obser-
vação sobre o tema que está, literalmente, 
bombando negativamente na grande imprensa 
e nas redes sociais do Brasil.  Trata-se às milha-
res de pessoas que têm um bom emprego, com 
renda familiar cujo valor é muito maior do que 
preconizam as regras do Programa de Auxílio 
Emergencial do Governo Federal. 

A maioria das pessoas que se inscreve-
ram no programa, estão na informalidade ou 
perderam o emprego durante a Pandemía, e 
necessitam desesperadamente dos R$ 600 
reais, para suprir suas necessidades básicas, 
que é comprar comida e pagar as contas de 
água e energia elétrica. 

Agora, que o Tribunal de Contas identificou 
funcionários públicos, militares e até empresá-
rios, além de filhos de fazendeiros e produtores 
rurais bem-sucedidos, que absolutamente 
não necessitam do auxílio emergencial, e que 
constam na lista do Portal da Transparência, 
deveriam ter o mínimo de escrúpulo e devolver 
o que receberam indevidamente. 

Uma pesquisa feita por órgãos fiscali-
zadores do Ministério do Interior, cruzando 
os dados com a Receita Federal, além dos 
Tribunais de Contas dos Estados, identificou 

centenas de pessoas que estão passando 
fome, enfrentando filas imensas para receber 
o benefício há mais de 24 horas sem comer 
nada. Ou seja, esses que realmente precisam, 
depois de ficar horas e horas nas filas, e depois 
quando chegam no caixa, o dinheiro não está 
depositado na sua conta.  Isso se deve também 
aos estelionatários que estão recebendo o 
benefício utilizando os documentos clonados 
dos verdadeiros beneficiados. 

Então, as pessoas, funcionários públicos 
ou da iniciativa privada, que receberam R$ 
600 reais, e que constam da lista do portal da 
transparência, e que todo mundo já viu e sabem 
quem são, deveriam colocar a mão na consci-
ência, pensar no ato ilícito que cometeram, e 
devolver o dinheiro, para que seja destinado a 
quem de fato está necessita do dinheiro para 
sustentar a sua família. 

Esse programa destinado aos mais po-
bres, às famílias carentes, transformou-se de 
repente uma vergonha nacional.   Lamentável, 
mesmo!!!

Se você é uma dessas pessoas e deseja 
devolver o dinheiro recebido indevidamente, o 
deve acessar o seguinte site:  www.devolucao.
auxilioemergencial.cidadania.gov.br.

APESAR DAS RESTRIÇÕES,
TURISTAS VOLTAM A FLORIPA

AUXÍLIO EMERGENCIAL:
MOMENTO PARA REFLEXÃO 

Lummertz enfatizou ainda a boa ima-
gem de Santa Catarina, a posição privile-
giada de Florianópolis, Joinville, Blumenau 
e Balneário Camboriú, as águas termais, o 
turismo rural e de aventuras, no imaginário 
nacional e dois ativos valorizados: praias e 
cultura moldada pela presença dos imigran-
tes no Valeu Europeu.

O “novo normal”, como tem sido cha-
mada a fase que virá depois da epidemia, 
vai exigir reflexão permanente sobre as 
relações de consumo e os cuidados voltados 
às normas sanitárias. É um caminho sem 
volta. Terá mais sucesso quem souber tirar 
as lições dessa crise e encontrar soluções 
que aliem inovação à necessária segurança 
ao viajante.

Mesmo em plena “vigên-
cia” da Pandemia, os bas-
tidores da política regional 
movimentam-se frenética-
mente na busca da melhor 
composição para disputar 
as eleições de 2020.  - Pré-
-candidatos da maioria dos 
partidos se apresentam 
para a vitrine à disposição 

dos seus pretensos eleito-
res. Para dar a partida na 
divulgação da movimenta-
ção política nos principais 
municípios da microrregião, 
na coluna de hoje, destaco 
os pré-candidatos já tidos 
como “homologados”  pelo 
PSDB, em suas respectivas 
convenções.

PRÉ-CANDIDATOS
SE APRESENTAM

Um dos setores mais afetados pela pande-
mia, o turismo é no momento, tema de dis-
cussão em todos os segmentos que formam 
o Trade Turístico no Brasil, e, em especial 
em Santa Catarina. O que mais preocupa o 
setor são os impactos da crise e como será 
a retomada no período pós-Covid-19. 

Como primeira medida, a exemplo de 
vários países, o Brasil e Santa Catarina 
pretende apostar inicialmente no mercado 
interno, nas viagens de curta instância, 
com protocolos bem definidos para boas 
práticas de combate ao vírus em resorts, 
parques, turismo religioso, turismo rural,  
hotéis, bares, pousadas e restaurantes.

A ideia do programa “Viaje Mais por 
SC”,  idealizado pela Santur com a ajuda de 
diversos segmentos econômicos e, claro, 
da Vigilância Sanitária, é estimular roteiros 
regionais que estimulem os moradores do 
Estado a explorarem ainda mais o territó-
rio catarinense. Esse tem sido o caminho 
adotado na Itália, por exemplo, para recu-
peração dessa cadeia econômica depois do 
coronavírus. O momento exige engajamento 
e criatividade.

O ex-ministro do Turismo, o catarinen-
se Vinícius Lummertz (na foto com este 
colunista, durante o Congresso Nacional 
da Abrajet no Costão do Santinho Resort), 
agora secretário de Turismo do Estado de 
São Paulo, enfatiza que “nada voltará a ser 
como antes” e que terá melhor desempenho 
o destino que “já estiver olhando para a sua 
cadeia de valor, focando na infraestrutura 
e nas melhorias das existentes,  não nos 
iludamos, todos teremos que fazer”.

TURISMO NÃO SERÁ MAIS
O MESMO NO PÓS-PANDEMIA

O ex-ministro do Turismo Vinícius Lummertz,
com este colunista, durante o Congresso Nacional 

da Abrajet no Costão do Santinho Resort

No município de Porto União, o prefeito 
Eliseu Mibach, já tem o aval do dire-
tório para concorrer à reeleição. Ainda 

sem definição para a vaga de vice

Em Canoinhas, o PSDB tem na vereadora, 
Norma Pereira, uma forte postulante ao 
Paço Municipal, ainda sem o nome do vice 
definido, tendo em vista que alianças devem 
ser muito bem articuladas, já que majoritária 
terá que ter densidade eleitoral que some 
votos suficientes para o sucesso nas urnas

Em Irineópolis, os tucanos já ba-
teram o martelo na indicação do 
ex-secretário de Administração, 
Lademir Arcari, para encabeçar a 
cabeça de chapa, fechando a coliga-
ção com o PSD, tendo a ex-prefeita, 

Circe Neppel Sfair de vice
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Publicação de editais somente
até as 18 horas de quarta-feira.EDITAIS

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS IND DA CONSTRUÇÃO
E DO MOBILIARIO DE CANOINHAS

Base Territorial: Canoinhas, Três Barras, Major Vieira, Itaiopolis, Sta.Terezinha
Sede Rua Dr. Rolando L. Malucelli 157, Centro CEP 89460-000

CNPJ 83.243.931/0001-48 Fone (47) 3622 4448 

Edital de convocação 
Pelo presente, ficam convocados os senhores associados para comparecerem a 

assembleia geral ordinária a realizar-se no dia 27 (vinte e Sete) de junho de 2020, 
sábado na sede social desta entidade, a rua Dr. Rolando Lourenço Malucelli, 157, 

com a seguinte ordem do dia: 

Ordem do Dia 

1 - As 08:00 (Oito) horas do dia 27 (vinte e Sete) de junho de 2020, Leitura, apre-
ciação, discussão e votação do Balanço Financeiro do exercício 2019, bem como 

parecer do conselho fiscal, Não havendo numero legal de 1/3 (um terço) de associa-
dos para deliberar em primeira convocação, 30 minutos após, as 08:30 (oito horas 
e trinta minutos) em segunda convocação, com qualquer numero de associados 

presentes. 

2 - As 09:00 (nove) Horas do dia 27 (vinte e Sete) de junho de 2020, Leitura Aprecia-
ção, discussão e votação da Proposta Orçamentária para o exercício de 2020; Não 
havendo numero legal de 1/3 (um terço) de associados para deliberar em primeira 
convocação, uma hora após, as 09:30 (nove horas e trinta minutos) em segunda 

convocação, com qualquer numero de associados presentes.

Canoinhas 16 de Junho de 2020. 

Alípio Castanha de Araujo
Presidente

ARTISTAS DA REGIÃO 
LANÇAM CLIPES

Após o sucesso “5 ou 6”, Vagner Gordinho, de Papanduva,
lançou a música “Arrependida”. Já Elton Oliveira, de Irineópolis, 

lançou o clipe da música “Aliança de Bar”.

CULTURA & AGENDA
CANOINHAS E REGIÃO

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Planalto Norte

N os últimos dias, dois cantores ser-
tanejos da região lançaram novos 
clipes musicais. O cantor Vagner 
Gordinho, de Papanduva, já havia 

lançado no mês de março, o clipe da música “5 
ou 6”, que conta atualmente com quase 20 mil 
visualizações no Youtube. Na última sexta-feira, 
12, dia dos namorados, o artista lançou o seu 
novo hit “Arrependida”, que logo nos primeiros 
dias, ultrapassou as 5 mil visualizações. Nesta 
quarta-feira, 17, foi a vez do cantor Elton Olivei-
ra, de Irineópolis, lançar o clipe de sua música 
“Aliança de Bar”, gravado no Village Launge Bar, 
em Canoinhas. 

 
VAGNER GORDINHO

Vagner Wozniak, popularmente conhecido 
como Vagner Gordinho, é natural de Papandu-
va, e tem mais de 10 anos de carreira animando 
bailes na região, com destaque para sua passa-
gem no Grupo Eco do Fandango, de Itaiópolis, 
e agora, encara um novo desafio. "Meu novo 
trabalho é no ritmo do sertanejo universitário, 
puxando para o gauchão", conta o artista, que 
para a nova fase da carreira, tem como influên-
cia os grupos Sorriso Lindo, Talagaço e Marca-
ção, além do cantor Paulinho Mocelin.

Durante o período da pandemia do coro-
navírus, o artista papanduvense já fez duas 
lives, que somadas, tiveram um total de 15 mil 
visualizações no Youtube.

ELTON OLIVEIRA

Amante da música desde criança, o artista de 
Irineópolis fez aula de teclado ainda na infância 
e cantava e tocava violão na escola. Há cerca de 
três anos atrás formou uma banda, que mesmo 
que não tenha dado certo, reabriu as portas do 

mundo da música para ele, que foi descoberto 
pelo maestro canoinhense Luisinho Martins.  
“Ele viu em mim algum potencial e conversa-
mos sobre composições, eu estava fazendo 
algumas músicas, e ele me falou que poderia 
conseguir um caminho para eu gravar umas 
canções e contatos importantes para seguir um 
plano de carreira como cantor solo. Foi aí que 
comecei a batalha em gravar minhas músicas”, 
conta o artista.

Cantando há três anos como profissional, 
Elton Oliveira se apresenta em bares na região, 
faz aberturas de shows nacionais e já se apre-
sentou em bares de Goiás, terra do produtor de 
seu CD. Pretendendo alcançar voos maiores na 
carreira, ele busca patrocínio e investidores.

FICHA TÉCNICA

A música “Arrependida”, de autoria do próprio 
artista, teve seu clipe produzido pela SG2 
Produções. Ela foi gravada pelo Estúdio Sampa 
e o vídeo foi dirigido pela EnyGos Films. Já a 
música “Aliança de Bar”, também escrita pelo 
próprio artista, teve seu clipe produzido pelo 
CH.S.Studio Audiovisual e foi gravada pela DS 
Produções e Arranjos. 

Os dois clipes estão disponíveis nos canais 
do Youtube dos próprios artistas. Acesse pelo 
QR Code. ■

ALIANÇA DE BAR
Elton Oliveira

ESTADO DE SANTA CATARINA / PODER JUDICIÁRIO
Comarca - Canoinhas / 2. Vara Cível - Unidade 100% Digital
Rua Duque de Caxias, 80, Centro - CEP 89460-000, Fone (47) 3621-5617, Canoinhas-SC
E-mail: canoinhas.civel2@tjsc.jus.br
Juíza de Direito: Dominique Gurtinski Borba Fernandes
Chefe de Cartório: Patrick Cezar Pionhievicz

EDITAL DE CITAÇÃO USUCAPIAO - RÉUS INSCRITOS E EVENTUAIS - COM PRAZO 
DE 30 DIAS Usucapião n 0301359-28.2017.8.24.0015
Requerente: Luiz Divonsir Shimoguiri /
: /

Citando(a)(s): RÉUS INSCRITOS EM LUGAR INCERTO E EVENTUAIS INTERESSADOS.
Descrição do(s) Bem(ns): Uma área de terras rurais com 484.000,00 m², situado na Divisa 
da Localidade de Colônia Tigre e Bugre, no município de Três Barras SC, constituído parte 
412.800,00 m², com as seguintes confrontações: Frente: com a Estrada Municipal; Lado 1: 
com a Estrada Municipal; Fundos: com a Estrada Municipal e com terras de Moacir de Paula 
e Silva; Lado 2: com terras de Espólio de Roberto Katsumi Shimoguiri, tudo conforme retrata o 
mapa e o memorial descritivo acostado aos autos Prazo Fixado para a Resposta: 15 dias. Pelo 
presente, a(s) pessoa(s) acima identificada(s), atualmente em local incerto ou não sabido, bem 
como seu(s) cônjuge (s), se casada(o)(s) for(em), confrontante(s) e aos eventuais interessados, 
FICA(M) CIENTE(S) de que neste Juízo de Direito tramitam os autos do processo epigrafado 
e CITADA(S) para responder à ação, querendo, lapso de tempo supramencionado, contando 
do primeiro dia útil seguinte ao transcurso do prazo deste edital. ADVERTÊNCIA: Se o réu 
não contestar a ação, será considerado revel  e presumir-se-ão verdadeiras as alegações 
formuladas pelo autor (art. 344 do CPC). Será nomeado curador especial no caso de revelia 
(art. 257, IV do CPC). E para que chegue ao conhecimento de todos, partes e terceiros, foi 
expedido o presente edital, o qual será afixado no local de costume e publicado 1 vez(es), com 
intervalo de O dias. na forma da lei.

Canoinhas (SC), 27 de novembro de 2018.

Patrick Cezar Pionhievicz
Chefe de Cartório

Código de Normas da Corregedoria-Geral da Justiça - Art. 212
DOCUMENTO ASSINADO DIGITALMENTE

Lei n. 11.419/2006, art. 1°, § 2°, III, "a"
5 OU 6
Wagner Gordinho

ARREPENDIDA
Wagner Gordinho

PODER JUDICIÁRIO DE SANTA CATARINA
Comarca Comarca de Canoinhas 2ª Vara Cível
Processo n 0301207-77.2017.8.24.0015
Rua Duque de Caxias, 80, Centro - CEP 89460-102, Fone (47) 3621-5617, Canoinhas-SC - E-mail: 
canoinhas.civel2@tiscjus.br

EDITAL DE CITACÁO - USUCAPIÃO - RÉUS INSCRITOS E EVENTUAIS -
COM PRAZO DE 20 DIAS

Ação: Usucapião/PROC
Requerente Jose Reinaldo Crevelin e outro /
:/
Rua Duque de Caxias, 80, Centro - CEP 89460-102, Fone. (47) 3621-5617, Canoinhas-SC - E-mail: 
canoinhas.civel2@tisc.j.br
Juiza de Direito: Dominique Gurtinski Borba Fernandes
Chefe de Cartório: Patrick Cezar Pionhievicz
Processo n. 0301207-77.2017.8.24.0015

CITANDOS: Réus em lugar incerto e eventuais Interessados.
Descrição do(s) Bem(ns): Um terreno urbano com área de 3.200,00 m² (três mil e duzentos metros 
quadrados) que faz parte de um terreno maior com área de 426.925,00 m² (quatrocentos e vinte e 
seis mil, novecentos e vinte e cinco metros quadrados) constituído pelos lotes número 192, 193 e 194, 
situado no Bairro Campo da Água Verde, Municipio de Canoinhas/SC, matriculado sob o número 35.016 
do Cartório de Registro de Imóveis de Canoinhas/SC. Prazo Fixado para a Resposta: 15 dias. Pelo 
presente, a(s) pessoa(s) acima identificada(s), atualmente em local incerto ou não sabido, bem como 
seu(s) cônjuge(s), se casada(o)(s) for(em), confrontante(s) e aos eventuais interessados, FICA(M) 
CIENTE(S) de que neste Juizo de Direito tramitam os autos do processo epigrafado e CITADA(S) para 
responder à ação, querendo, no lapso de tempo supramencionado, contado do primeiro dia útil seguinte 
ao transcurso do prazo deste edital. ADVERTÊNCIA: Se o réu não contestar a ação, será considerado 
revel e presumir-se-ão verdadeiras as alegações formuladas pelo autor (art. 344 do CPC). E para 
que chegue ao conhecimento de todos, partes e terceiros, foi expedido o presente edital, o qual seva 
afixado no local de costume e publicado 1 vez no Orgão oficial e 1 vez em jornal local, na forma da lei.

Canoinhas (SC), 19 de dezembro de 2019

Fernanda de Carvalho Tonial
TJA - M31951 
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Fotos para esta coluna
até meio-dia de quarta-feiraENFOQUE

VOCÊ EM FOCO e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com
WHATSAPP: (47) 98865-7880

No dia 17 de junho, Andrielli Iarro-
cheski comemorou seu aniversário. 
“Parabéns meu amor, por mais um ano 
de vida”. De seu marido Rildo e seus 
filhos João Vitor e Pedro Henrique.

Hoje, 19, quem comemora ani-
versário é a Kelly Lisboa. Para-
béns, muitas felicidades, muitos 
anos de vida e que a felicidade 
seja constante. Feliz aniversário!

Parabéns para o pequeno Arthur Vinícius Martins, 
pela passagem de seu aniversário que ocorreu no dia 
15 de junho. “Que Deus venha abençoar grandemente 
sua vida. Amamos muito você!, Com carinho de seus 
avós Milton e Licinha. Arthur completou 5 aninhos.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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No domingo, 14, policiais militares em rondas pelo bairro São Cristóvão, 
no município de Três Barras, local conhecido como "Favela do Leandro", 
avistaram vários homens em atitude suspeita.

Ao proceder abordagem, um homem tentou se desfazer de um torrão 
de substância análoga à maconha. 

Com auxílio de outras guarnições, foi efetuado revista pessoal em 
todos os presentes e também a revista veicular em três carros, nada 
mais sendo localizado. Medidas administrativas relacionadas aos veículos 
foram tomadas no local. Diante dos fatos, foi apreendido e conduzido 
autor e droga até a delegacia para procedimentos cabíveis.

APREENSÃO DE DROGA

MARIA DA PENHA

Na madrugada de domingo, 14, por volta das 1h30, policiais militares 
foram acionados para deslocar até a Rua Boleslau Woichikoviski, no 
bairro Cristo Rei, em Canoinhas, onde uma mulher estaria lesionada. 
No local, os policiais conversaram com a vítima, que relatou que saiu 
comemorar o dia dos namorados com seu companheiro e ao retorna-
rem para casa, ele começou a ameaçá-la de morte. 

Em seguida, lhe agrediu com socos na face, arrastou pelo cabelo, 
bem como tentou asfixiá-la, apertando seu pescoço com as mãos. Em 
determinado momento, quando estava quase sem ar, conseguiu livrar-
-se do agressor, indo pedir ajuda ao vizinho. Relatou também que estão 
morando juntos há aproximadamente três meses, e foi a primeira vez 
que é agredida. A guarnição logrou êxito em abordar o autor dos fatos 
em via pública, o qual confirmou ter brigado com sua companheira. 
Em virtude da gravidade das lesões, a guarnição do Bombeiro Militar 
conduziu a vítima até Hospital Santa Cruz de Canoinhas. No hospital, 
foi constatado que as lesões eram graves, havendo suspeita de trau-
matismo craniano. 

Diante dos fatos, foi dado voz de prisão ao agressor, sendo enca-
minhado à Delegacia de Polícia Civil de Canoinhas para as providências 
cabíveis.

PERTURBAÇÃO DO SOSSEGO

Um assinante do município de Três Barras reclamou dos carros que passeiam 
pelo município com som alto. Segundo ele, está perturbando o sossego dos 
moradores. É importante lembrar que em 19 de outubro de 2016, passou 
a valer a Resolução número 624 do Contran, que diz que “Fica proibida a 
utilização, em veículos de qualquer espécie, de equipamento que produza 
som audível pelo lado externo, independentemente do volume ou frequência, 
que perturbe o sossego público, nas vias terrestres abertas à circulação.” ■

LOCAL

FALA CIDADÃO
A VEZ E A VOZ DO LEITOR

MANDE SEU RECADO:
e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com

FONE: 3622-1571  |  WHATSAPP: 98865-7880

MATERIAIS RECICLADOS

Um leitor do CN reclamou da atitude de alguns catadores de materiais reciclados, que se ante-
cipam à passagem do caminhão da coleta seletiva, da Prefeitura de Canoinhas, fazendo barulho 
durante a madrugada. “Esses dias, eram 3h da madrugada e tinha um homem amassando la-
tinhas em frente à minha casa, fazendo muito barulho e acordando os moradores. Além disso, 
eles levam apenas o que interessa para eles e deixam o restante esparramado. Se já existe o 
caminhão, que leva os materiais para a cooperativa, que faz um trabalho organizado, por que 
essas pessoas não se adequam ao trabalho da cooperativa? ” Questionou o leitor. ■

SEGURANÇA
CANOINHAS E REGIÃO

N a terça-feira, 16, por volta 
das 12h20, policiais milita-
res receberam informações 
de uma VW Amarok, placas 

de Araraquara/SP, que se encontrava 
no pátio de um estabelecimento na Rua 
Caetano Costa, área central do município 
de Canoinhas, suspeito de ser furtado. 

Os policiais consultaram a placa, não 
encontrado irregularidade, porém ao 
fazer a verificação mais detalhada verifi-
cou-se que o número do chassi da porta 
e o número do chassi interno, abaixo do 

banco do motorista, eram diferentes dos 
números dos vidros e do documento do 
veículo, que estava em seu interior. Tam-
bém foi verificado que o número do chassi 
que se encontra no painel foi suprimido e 
colocado uma película no para-brisa para 
ocultar. Foi constatado que a VW Amarok 
havia sido tomada de assalto na cidade de 
Guariba, em São Paulo.

Diante dos fatos, o veículo foi apreen-
dido e entregue na Delegacia de Polícia 
Civil para serem tomadas as providências 
necessárias. ■

CAMINHONETE COM REGISTRO 
DE FURTO É ENCONTRADA 

EM ESTABELECIMENTO 
COMERCIAL EM CANOINHAS

Nesta terça-feira, 16, os bombeiros de Mafra atenderam uma ocorrência, 
onde uma criança de três anos de idade havia caído em uma fossa. Ao chegar 
no local, familiares já haviam retirado a vítima da fossa.

Os bombeiros iniciaram então os procedimentos para reanimar a 
criança, que apresentava ausência total de sinais vitais. A vítima chegou 
a ser conduzida ao Hospital São Vicente de Paulo, mas não sobreviveu.

AFOGAMENTO

Veículo foi furtado no 
Estado de São Paulo
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COMO É
QUE SE ESCREVE?
PROF. EDERSON MOTA

MINUTOS DE
REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

PROBLEMAS DA NORMA CULTA I

CONVITE PARA MISSA DE CINCO 
ANOS DE FALECIMENTO

N esta série, veremos algu-
mas palavras e expres-
sões muito comuns em 
nossa comunicação co-

tidiana, mas que, por desconhecimento 
dos preceitos fixados pelo uso culto do 
idioma, grafamos ou empregamos de 
forma incorreta.

Exemplos:

• MAS e MAIS: é um caso muito co-
mum de erro de ortoepia, ou seja, de 
pronúncia que passa a vigorar na es-
crita também. O povo brasileiro, em 
geral, pronuncia sempre mais, mes-
mo quando deveria pronunciar mas. É 
importante lembrar que MAS é uma 
conjunção adversativa, indicando 
uma adversidade ou contrariedade. 
 
Quando falamos: “Eu ia ao cinema 
mas...”, nem precisamos terminar 
a ideia, pois a conjunção mas já 
indica que não realizamos a ação 
em conseqüência de uma contra-
riedade qualquer. Observe que o 
mas pode ser substituído por outra 
conjunção adversativa, como: po-

rém, contudo, todavia, entretanto...   
 
A palavra MAIS é um advérbio 
de intensidade (“Ela é mais bo-
nita”). Também pode dar a ideia 
de adição ou de acréscimo. Ob-
serve: na dúvida, substitua por 
menos e veja se a frase continua 
com sentido (obviamente inverso). 
 
Por exemplo, há uma propaganda de 
um banco que afirma: “O banco que 
faz mais por você”. É só substituir: 
“O banco que faz menos por você”. 
Verifique que continua com sentido.

• A PAR e ao PAR: Normalmente usa-
-se a par, no sentido de ‘estar bem 
informado’, ‘ter conhecimento’ (“Ele 
está a par dos acontecimentos”). Só 
se usa ao par para indicar equiva-
lência entre valores cambiais (“Tal 
moeda está ao par daquela outra”).

Continua na próxima edição
com mais novidades.

Boa semana! ■

VERBO SER PELO TER VERDADE!

E stamos à procura 
da verdade no meio 
de tantas dúvidas. 
E essas dúvidas 

nos deixam os seguintes ques-
tionamentos. Se o conhecimento 
pode criar problemas, não é atra-
vés da ignorância que podemos 
solucioná-los. Quantas lágrimas 
de rancor estão correndo nesse 
Brasil e mundo afora. Parece 
que estamos vivenciando a vida 
dos crocodilos que derramam 
lágrimas quando devoram suas 
vítimas. Eis aí sua sabedoria. Será 
que não está faltando educação? 
O importante da educação é o 
conhecimento não dos fatos, 
mas dos valores. Os valores não 
referem-se só no dinheiro, mas 
na experiência. Por exemplo... 
“No mundo dos negócios todos 
são pagos em duas moedas: 
dinheiro e experiência. Agarre a 
experiência primeiro, o dinheiro 
virá depois. Só por que o que 

está acontecendo é o contrário. 
O dinheiro está acima de tudo 
acompanhado da ganancia. Se 
alguém tem dúvida sobre o 
verbo ser, pelo ter. Refletir e 
conscientizar-se. 

Concluindo, e resumindo... É 
perigosa ilusão, viver-se preo-
cupado em trocar o verbo ser 
pelo ter. Ter é transitoriedade 
que passa correndo, sem deixar 
marcas de sua presença. Melhor, 
muito melhor, é o verbo ser, 
que, este sim, essencializa a 
experiência dos valores maiores 
da personalidade humana – os 
espirituais e morais. Ser é es-
sencial. Ter é acidental. Portanto, 
preocupe-se em ser bom, justo, 
feliz. Isso é muito mais importan-
te que viver preocupado e ter, em 
somar, em multiplicar.
Deus é vida. Deus não tem vida, 
nós estamos em Deus.

Paz e bem. ■

O s familiares da ines-
quecível Hermínia 
Moreschi Ziemann 
convidam paren-

tes e amigos para as missas de 
cinco anos de seu falecimento, 
a serem celebradas às 8h30 do 
dia 21/06/2020, e às 19h do dia 
24/06/2020, na Igreja Matriz Cris-

OUTROS TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI fertokarski15@gmail.com

Em foto de 15 de dezembro de 1946, cedida por Ivan Wolkan, na cidade de Canoinhas
da esquerda para a direita estão os caçadores Osvaldo Wolkan; um desconhecido;

Rupprecht Loeffler (sentado), Afonso Scholz e Marcílio Müller.

to Rei, em Canoinhas-
-SC.
Enquanto aqui perma-
necermos, continua-
mos convivendo com 
a imensa saudade e 
as mais gratas, ternas 
e eternas lembranças 
de uma vida pautada 
pelo amor, pela dedi-
cação, pelo trabalho 
e pela superação.
Que Deus a guarde, na 
palma de sua mão, até 
que nos encontremos 
de novo.

Rogamos a Deus Pai 
que ele conceda a fe-
licidade e a paz eterna, 
e que ela continue a 
nos iluminar os cami-
nhos, e nos cumulan-
do de sua graça e de 

sua bênção.

Sensibilizados, agradecemos a 
todos por mais este ato de fé 
cristã e manifestação de apreço e 
de conforto.

Canoinhas-SC, Junho de 2020
CILAS, filhos, Noras e Netos.. ■
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CLASSIFICADOS
Envie seu anúncio também pelo e-mail:
jornalcorreiodonorte@hotmail.com.

LIGUE OU ANUNCIE PELO WHATSAPP:          (47) 9 8865-7880

CLASSIFICADOS

Publicações nesta sessão somente até 18 horas de terça-feira.

APARTAMENTOS

VENDO APARTAMENTO
EM ITAPOÁ
(47) 3622-2655.

VENDO APARTAMENTO
EM CURITIBA
87 m², com vaga na garagem.
Bairro Rebouças, próxima a
faculdades e shopping.
(47) 3622-0808.

VENDO APARTAMENTO NO
RESIDENCIAL CANOINHAS
R$ 180 mil. 3 dormitórios,
1 vaga na garagem. Financiável. 
Estudo propostas.
47) 9 9119-0857.

CASAS

VENDO OU TROCO CASA
Dois quartos, sala, cozinha e 
banheiro. Rua Pedro Grosskopf, 
337, Piedade, Canoinhas - SC. 
(47) 3622-0848.

CASA DE ALVENARIA
NO BAIRROBOA VISTA
Em frente a escola, com 83m².
(47) 3622-5157.

VENDE-SE CASA NA RUA
BASÍLIO HUMENHUK
Nº 1596, Jardim Esperança. 
Casa com 130 m² e terreno com 
600m². R$ 155 mil.
(47) 9 9764-8447.

PROCURO EMPREGO COMO
DIARISTA OU CUIDADORA
DE IDOSOS
Com referências. Falar com Vera.
(47) 9 8806-0087(Whatsapp).

PROCURO EMPREGO DE
EMPREGADA DOMÉSTICA,
DIARISTA OU BABÁ
Com experiência. Interessados 
entrar em contato com Maria de 
Fátima. (47) 9 9286-170.

PROCURO EMPREGO DE
DIARISTA OU MENSALISTA
Disponibilidade para o período 
matutino como diarista.
(47) 9 9623-4940,
falar com Rosangela.

SERVIÇOS DIVERSOS

VENDO COBERTA DE PENA
DE GANSO 
R$ 140,00. (47) 3624-0104.

VENDO GAITA DE 80 BAIXO 
Falar com Side. 
Fone (47) 9 9676-2485 ou
Whatsapp (47) 9 9639-7234.

VENDO PORTÃO DE FERRO 
Com 3m x 1,5m. R$ 150,00.
(47) 9 8426-9119.

VENDO TV + DVD
R$ 80,00. (47) 9 8426-9119.

SERVIÇOS DE CONSTRUÇÃO
EM GERAL 
Falar com Side.
Fone (47) 9 9676-2485 ou
Whatsapp (47) 9 9639-7234.

SALA COMERCIAL

PONTO COMERCIAL
IMIGRAÇÃO 54 PUB
296 m², amplo salão e área de 
lazer externa, ar condicionado, câ-
mara fria, mesas, cadeiras, quatro 
computadores e 3 tablets. Possui 
apartamento com 100m², dois 
quartos, banheiro, sala e cozinha.
Aceito negociação.
(47) 3622-7120 ou
(47) 9 9106-4451 (Whatsapp).

TERRENOS

TERRENO NA BR 280
BAIRRO BOA VISTA
8.476m². R$ 850 mil.
(47) 3622-5157.

TERRENO TRÊS ALQUEIRES
NA PIEDADE
Caiva. R$ 170 mil cada alqueire.
(47) 3622-1428 ou
(47) 9 9945-6231

VEÍCULOS

VENDO GOL 99
Ótimo estado, aceito moto
no negócio.
(47) 9 8426-9119.

COROLLA GLI 1.8
AUTOMÁTICO
Único dono. 49 mil km.
R$ 67 mil. (47) 9 8812-7643.

VAN BESTA GS ANO 2000
Aceito moto no negócio.
Whatsapp (47) 9 9976-5903.

LOGUS CINZA ANO 95
Recibo em branco.
R$ 3.500.00.(47) 8829-4937, 
falar com Lucas.

ECOSPORT 2004 1.6 XL
Branca, único dono, só andou em 
asfalto. R$ 20.700,00.
(47) 3622 1214.

PALIO 2004 2 PORTAS
MOTOR FIRE
Pouco rodado, impecavel.
De R$ 11.900, por R$ 9.900,00.
(47) 9 9975-1799.
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